



Visita a Ullastret de los Profesores de Arqueología POR MIGUEL GIL BONANCIA

El 29 de diciembre de 1969, como es ya tradicional celebrar todos los años por estas fechas, ha tenido lugar la visita y reunión en las excavaciones de Ullastret, de varios de los profesores de Arqueología de España, radicados por sus vínculos entre nosotros. Invitados por la Presidencia de la Diputación Provincial (el Sr. Presidente se hallaba ausente, en la reunión de las Cortes Españolas) fueron recibidos por el Sr. Vice-presidente, Ponente de Cultura, D. Ramón Guardiola Rovira; y por el Sr. Diputado D. Ernesto Bou Janoher.

Asistieron los Dres.: Luis Pericot, Comisario de Zona del Servicio Nacional de Excavaciones Arqueológicas; Juan Maluquer de Motes, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona y Director del Seminario de Arqueología de la misma; Alberto Balil y Antonio Arribas, Catedráticos respectivamente de Arqueología en las Universidades de Santiago de Compostela y de Granada. Excusaron su asistencia por motivos muy particulares y justificables, los Catedráticos Dres. Miguel Tarradell; Antonio Beltrán y Pedro de Palol, titulares de las disciplinas de Arqueología en las Universidades de Valencia, Zaragoza y Valladolid, respectivamente, así como también el Sr. Teniente coronel, D. Arturo Alot, Jefe de la Base Aérea de Paní, en Rosas, quien debe aportar las fotografías aéreas que interesan para la exploración del yacimiento de Ullastret, quien se hallaba de servicio y ausente de la provincia.

Los ilustres visitantes fueron acompañados en el campo donde actualmente se realizan las excavaciones, por el Director de las mismas, Dr. Miguel Oliva Prat, pudiendo apreciar los nuevos avances de aquellas y el estado actual

de los trabajos que se efectúan en la zona extrema norte del yacimiento, donde se descubre una poderosa torre cuadrangular con escalera de acceso a la misma y una serie de habitaciones con estratos arqueológicos que alcanzan — por el momento — la etapa media de ocupación prerromana del yacimiento. Al propio tiempo la señora M. Ferré de Simón, funcionaria adscrita a dichas excavaciones, mostró a los visitantes los recientes trabajos de planimetría que se han llevado a cabo y que comprenden la totalidad de las diferentes zonas hasta el momento excavadas. También pudieron contemplar las nuevas instalaciones del Museo Monográfico que alberga las colecciones de materiales que van siendo exhumados, con algunos de los últimos hallazgos hace poco expuestos.

Objeto primordial de la visita era la de exponer el futuro de las excavaciones y del yacimiento en particular, así como el plan a seguir en la actual 20.ª campaña de trabajos que comprende la fase de 1969 y comienzos de 1970.

Así, entre otras cosas se trató de la conveniencia de cercar el yacimiento y establecer un horario adecuado de visitas al mismo; de la ampliación de algunas vitrinas para el Museo, destinadas a las cerámicas griegas, algunas muy importantes, de reciente descubrimiento, las cuales se hallan actualmente en período de restauración.

De la 3.ª edición de la «Guía de las excavaciones de Ullastret y su Museo», puesto que la segunda se halla próxima a su agotamiento. En esta nueva, podrán darse a conocer todos los aspectos últimos y los planos de la totalidad de las excavaciones, de los que antes no se disponía, como también de las ilustraciones de los nuevos objetos aparecidos, algunos de singular interés y nuevos para la estación arqueológica de que se trata.

Entre otros aspectos cabe señalar el de los trabajos de ajardinamiento o repoblación que acompañan a las ruinas en casos adecuados donde aquellos se pueden organizar, los que están al cuidado de D. José Pascua, Jefe de dicho servicio.

El Jefe del Negociado de Cultura de la Corporación, tomó nota del acto de la visita, de cuantas sugerencias fueron aportadas por los asistentes, al objeto de dar cuenta de todo ello a la Diputación y establecer el Plan a seguir para el futuro de unas excavaciones que van cobrando resonancia internacional.

Por último se trató de las necesidades de mobiliario y personal para los Servicios de Investigaciones Arqueológicas y de Restauración de Monumentos, que han comenzado a funcionar en la Casa de Cultura «Obispo Lorenzana», dedicados a esta específica labor y de tanta trascendencia para la provincia en sus aspectos arqueológico y monumental.